
□融媒记者 程明星

近日，有市民向8890便民服务平

台来电反映，望春小区边上华溪金塔

橡胶坝过水时水声嘈杂，影响华溪边

的住户正常休息。如今，华溪两岸正

在进行改造，希望有关部门研究有效

的降噪方法。

1 月 28 日，记者前往华溪金塔橡

胶坝望春小区一侧了解情况。记者

在岸边看到，为了不影响施工，此时

的橡胶坝处于塌坝状态，记者在现场

并未听到过水时产生的噪声。

随后，记者采访了望春小区 20 幢

2 单元的住户陈先生。陈先生的房子

就位于华溪边，打开他家的窗户就能

看见金塔橡胶坝。对于橡胶坝过水时

产生的噪声，他们一家人再熟悉不过

了。

“橡胶坝刚造好时，我们一家人都

被噪声吵得受不了。”陈先生说，平时

和邻居闲聊，大家经常会谈到橡胶坝

带来的影响。总的来说，橡胶坝过水

时的噪声对低层的住户影响更明显，

尤其是家里有老人、小孩的家庭。陈

先生希望有关部门能在附近修建隔音

墙或采用其他方式降噪。

针对这一情况，记者来到市水务

局，采访了办公室负责人。该负责人

表示，金塔橡胶坝是我市的重点工程

项目，是为了改善华溪生态环境，提高

城市品位而修建的。它不仅可以调节

下游流往武义江的水质，还可以确保

城区公共用水的需要。

“ 有 坝 ，过 水 时 难 免 会 产 生 噪

声。”该负责人说，这些年，市水务局

采取了不少降噪措施。设计时，设计

师在橡胶坝一侧设置了一个过道引

流，降低过水噪声，不过，由于前方不

远处有一堵石墙，导致降噪效果不明

显。2012 年，橡胶坝造好不久，市水

务局便在两岸种绿植，希望通过提高

绿 植 密 度 的 方 法 起 到 降 噪 作 用 。

2020 年高考期间，考虑到望春小区

有考生备考，市水务局及时调度，提

前放水，消除噪声，不影响考生休息。

去年，了解到市城投集团承包的

三江六岸改造工程望春小区段将开

工建设，市水务局积极与市城投集

团、东城街道进行对接。通过多方努

力，终于争取到了建设隔音墙的项目

资金。下一步，金塔橡胶坝靠近望春

小区一侧坝头将修建起一道隔音墙，

尽可能地降低过水噪声。

因施工需要，金塔橡胶坝目前处于塌坝状态。
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你说我办

□融媒记者 吕晓婷

近日，热心市民楼女士向8890便

民服务平台来电反映，时代广场附近

的一位户主违章搭建玻璃棚，希望相

关部门核实处理。

“之前，楼下住户运了一堆不锈

钢材料回来。”楼女士告诉记者，“前

几天，我发现他找人搭了一个棚架，

这肯定是违章建筑。”由于棚的顶部

几乎和楼女士家的窗台持平，这让他

们一家人很担心。

随后，记者来到楼女士家了解

情况。“这个玻璃棚装在这里，别人

就能轻易进入室内，对我们的人身、

财产安全带来隐患。”楼女士的先生

担心。

据了解，楼下住户想通过在阳台

搭建玻璃棚的方式，提高阳台的使用

率和舒适度。但是，玻璃棚必然会对

楼上住户的正常生活造成影响。针

对这一情况，记者采访了小区里其他

住户。“搭建玻璃棚，肯定需要通过主

管部门的审批。如果未经审批擅自

搭建，那就是违建。”小区住户朱先生

说，“搭建的玻璃棚严重影响了其他

住户的正常生活和安全，侵害了别人

的合法权益。”

随后，记者将这一情况反映给市

综合行政执法局西城中队。工作人

员表示，接到市民反映的情况后，执

法人员很快前往现场勘察。经查，该

处 确 实 存 在 违 章 搭 建 玻 璃 棚 的 行

为。执法人员现场约谈了该户主，责

令其限期内自行拆除。目前，该户主

已自行拆除违章搭建的玻璃棚。下

一步，西城中队将继续加强对该处的

巡查及监管力度，一旦发现有类似行

为将及时处理。

执法人员在现场勘察。

小区业主违章搭建玻璃棚
市综合行政执法局：责令自行拆除，后期将加强监管

金塔橡胶坝过水时噪声扰民
市水务局：将在靠近望春小区一侧坝头修建隔音墙

水库清淤溪水变黑
安排清洗河道

市民来电反映：花街镇倪宅溪的

溪水最近一段时间变黑了，希望相关

部门核查处理。

花街镇：经调查，因胜利水库进

行清淤作业，导致水库下游河道水流

浑浊。待清淤作业结束后，水投集团

将根据情况对河道进行清洗。

车辆违停影响通行
进行劝导整治

市民来电反映：万国城小区门口

机动车道上，每天都有很多车辆违

停，导致车辆无法掉头，希望相关部

门严加管理。

市公安局：针对市民反映的情

况，我局交警大队辖区中队将派网格

人员及中队秩序组进行不定时巡逻，

一旦发现违停车辆，将进行劝导与整

治，尽量确保道路安全畅通。

商家占用停车位
约谈店铺负责人

市民来电反映：紫微北路幸福里

小区一商家私自占用公共停车位进

行收费，希望部门核实处理。

市综合行政执法局：我局西城中

队已前往现场勘察。经查，该处车位

为小区业主和沿街商铺共同所有。

执法队员现场清理了该处停车收费

标示牌，并约谈该店负责人，责令其

不得私自占用停车位。

车辆不礼让行人
安排人员执勤

市民来电反映：解放街与松石路

交叉口的信号灯不会亮，很多车辆不

礼让行人，而附近永康中学学生较

多，存在安全隐患，希望相关部门处

理。

市公安局：经查，该路口信号灯

因电源问题暂无法使用。现解放街

东端的人行道尚未建成，完成后，行

人步行安全情况将有所改善。接下

来，我局交警大队辖区中队人员将做

好值勤工作，严查不礼让行人的行

为，尽量确保道路安全。

融媒记者 吴航鑫 整理


